
03
2011年1月5日 星期三
编辑 周玉冰 组版 刘玉 校对云心重磅

项目：京东方八代线“上马”

2010年，安徽的两个城市合肥、马鞍山

成为“长三角俱乐部”的成员，安徽与长三角

的距离越来越近了，2011年，我们还有什么

惊喜呢？

沈卫国介绍，今年我省将认真落实长三

角地区主要领导座谈会精神，做好今年合作与

发展的轮值工作，今年的会议到安徽召开，安

徽要当东道主了。我省将全面参与长三角重

点专题合作，牵头开展产业转移专题组工作。

继续推动市场准入、要素市场、科技创新、区域

通关、金融服务、信息平台、信用建设等方面的

合作，加快与长三角一体化发展的进程。

全省发展和改革工作会议昨召开，今年大项目、大事情真不少

合肥轨道2号线有望今年开工
●京东方八代线今年“上马”●全省17市都通高铁 ●阶梯电价可能实施

星报讯（记者 樊立慧） 2010年我们

听得最多的词就是“涨”，大蒜涨价、绿豆涨

价……涨价挑动着大伙的神经，明年的物

价水平会在哪条线上？房价走势如何？省

经济信息中心的经济蓝皮书进行了预测。

预计CPI涨幅在3.5%左右

去年，我省物价上涨的因素增多，自然

灾害频发、游资炒作、劳动力成本上升、原

材料价格上扬、国际大宗商品价格波动等

等，导致我省物价缓慢上行。

昨日，记者从全省发展和改革工作会议上

了解到，省经济信息中心的经济蓝皮书预测，

今年，全省物价将在可控范围内继续保持平稳

运行态势，初步预计CPI涨幅在3.5%左右。

经济蓝皮书也预测，今年，我国在调整

利率的同时，或将跟进出台一揽子控制物

价上涨的措施，包括限价、价格补贴以及严

惩囤积居奇等。同时，对于因2010年价格

超高，造成2011年部分农产品种植面积扩

大、供给增加，价格“跳水”现象，政府也要

予以高度重视，以免损害粮农、菜农、油农

等的切身利益。

安徽楼市不会大幅降价

2010年，我省商品房销售增速持续回

落，房地产市场需求放缓，受房地产调控政

策影响，房地产市场价格平稳增长。

经济蓝皮书预测，今年，我省的楼市价格

难以大幅走低。2011年来了，我省的城镇化

进程还在加速，新增住房的潜在需求巨大，皖

江示范区建设，也带动就业人口的增加，提升

区域居民的购买能力，吸引外来资金的涌入，

也为房地产带来巨大的契机。房价会怎么变

化呢？蓝皮书预计，随着土地供应力度的加

大、保障住房建设的加快、房地产市场供求关

系会有所缓解，这都有利于房价的稳定，但从

房价上涨因素来看，由于房地产具有金融资

产属性，流动性过剩、通胀预期强化等条件

下，房地产价格也难以大幅走低。

省经济信息中心经济蓝皮书预计今年价格走势

物价涨幅3.5%左右 楼市不会大幅降价

星报讯（记者 王玉） 去年京沪高铁先

导段创造了时速486.1公里的世界运营铁路试

验最高速。昨日，又传来消息，根据国务院京

沪办第四次会议的最新精神，京沪高铁将于

今年6月通车。此消息的公布，意味着京沪高

铁在我省境内的蚌埠、宿州等4个车站，都将

在今年6月实现2个半小时到北京的梦想。

从合肥乘高铁到北京的计划，估计在今年底

实现，届时运行时间也只需要3小时。

昨日上午，铁道部在北京召开全国铁路

工作会议，铁道部部长刘志军明确表示，在

十二五期间，我国仍将大力推进优质高效

的铁路建设。其中在2011年，全国铁路安

排基本建设投资7000亿元，新线铺轨7935

公里，复线铺轨6211公里。这些资金中，将

惠及我省的商合杭城际、宿淮徐客运专线

以及庐铜铁路等一批铁路项目。

刘志军同时公布了一个振奋人心的消息，

根据国务院的计划，京沪高铁在6月份提前开

通。京沪高铁途经我省宿州、蚌埠、定远、滁州

车站。目前沿线的车站和人员都已经在做最

后准备。一旦京沪高铁正式开通，我省蚌埠、

宿州等地前往北京，不仅可以乘坐动车，而且

可以实现2个半小时到达北京的梦想。

据悉，正在建设的合蚌高铁，将来与京

沪线高铁连接，实现合肥到北京全线动车

运行。据合蚌高铁建设指挥部负责人介

绍，目前合蚌高铁全线的桥墩工程全部完

工，已经开始进行桥梁的铺设，同步无渣轨

道也在铺设中。预计在10月底能够全线铺

通。力争年底前，与京沪高铁接轨，实现合

肥到北京动车3小时运营。

京沪高铁今年6月开通

年底前，合肥有望动车3小时到北京

2011 年，安徽有什么可以期待的

大项目、大工程、大事情？昨日，全省发

展和改革工作会议在合肥召开，记者了

解到，今年大项目不少，其中，合肥的轨

道2号线将有望今年开工，未来各个市

都将高铁连接，安徽开展通用机场布局

规划编制。 记者 樊立慧

省发改委主任沈卫国昨日在会议

上介绍，“十一五”期间，我省实现了市

市通铁路、高速公路的目标，以快速客

运专线为重点的新一轮铁路建设全面

展开，以干线铁路、高速公路、长江黄金

水道和民航机场为骨架的综合交通体

系基本形成。

“未来市市将以高铁连接。”沈卫国透

露。看来，未来在省内出行可就便捷了。

2011年，我省将力争开工商丘至合肥至杭

州客运专线、宿州至淮北至徐州城际铁

路、庐江至铜陵铁路。

合肥轨道交通1号线的试验段去年开

工建设。沈卫国昨日也透露，合肥市的轨

道交通1、2号线力争今年都开工。

合肥市发改委主任王厚亮也告诉记

者，2号线预计今年开工，起点站为合肥火

车站，为东西走向，市区线路还没最后公

布，不过，在西边将沿着长江西路。

合肥轨道交通1号线为南北方向，2号

线也开工建设，以后合肥市的路面交通压

力也会有所缓解。

所谓通用航空，是指除民航公共运输

外的民用航空，包括农林渔飞行、医疗卫

生、旅游观光、私人飞行等活动，一般使用

小型喷气飞机或直升机。去年，我国开放

低空飞行，安徽的通用航空该如何飞行

呢？

沈卫国昨天透露，今年，我省将加快

合肥新桥机场和池州九华山机场建设进

度，完成阜阳、黄山机场扩建工作，推进芜

湖、安庆民用机场前期工作，开展通用机

场布局规划编制。看来，以后在低空如何

飞也有方向了。

这几年，进入安徽的大项目越来越多，

京东方六代线、鑫昊等离子面板等重大项目

建成投产，芜湖三安光电、中建材合肥光电

产业基地、合肥彩虹蓝光LED、来安风电等

项目陆续开工。

今年，安徽还将上马哪些大项目呢？沈

卫国介绍，我省将开工建设京东方八代线、

百万兆瓦级以上光伏电池组件等重大项

目。战略性新兴产业是安徽未来的方向，安

徽将启动“千百万”工程，支持2～3个特色

产业基地、20户左右重点企业、200个左右

重点项目建设。

2010年，我省在合肥市开始试点阶梯水

价，少用水少付钱，水用得越多也就付钱越

多，未来，用电可能也将实施阶梯电价。

昨日的会议上，沈卫国还透露，我省将

继续推进污水处理、垃圾处理等环保收费改

革，健全水电油气价格补贴联动机制。推进

居民用电阶梯价格改革，完善可再生能源发

电定价和费用分摊机制改革。

看来，虽然具体的日程表没有在会议上

透露，但阶梯电价也离我们越来越近。

铁路：17个市都通高铁

地铁：合肥2号线将开工

航空：将告诉你低空怎么飞

民生：阶梯电价可能推行

合作：长三角会议安徽要当东道主

奔驰在江淮大地的列车


